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中颖电子股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号 2019-008 

投资者来

访类别 

■特定对象调研                 □分析师会议 

□媒体采访                     □业绩说明会 

□新闻发布会                   □现场参观 

□一对一沟通 

□其他 

来访单位

名称及人

员姓名 

 

来访人员姓名 公司 

马良 安信证券 

苏晟宇 睿远基金 

时间 2019年 5月 14 日 

地点 公司会议室 

上市公司

接待人员 
潘一德、徐洁敏 

投资者来

访主要内

容介绍 

首先由董事会秘书潘一德先生向电子行业分析师及投资法人摘要介绍公司的

情况、产品市场和公司未来发展的展望。然后回答了分析师的提问，具体内容见后： 

1、 来宾问：公司的主营产品主要是模拟电路还是数位电路，还是两者兼有？ 

潘一德：公司根据不同产品市场的技术需求积累技术，工控单芯片一般是数位

芯片，锂电池管理芯片会是模拟和数位混合的芯片。 

2、 来宾问：公司为何在合肥设立第二总部？ 

潘一德：为满足公司中长期发展需要，需要增加研发人员及实验室的使用空间。

公司主要考虑合肥在高校人才、政策支持、产业集聚、下游客户聚集、土地价格及

生活成本等有相对的综合优势，，所以规划在合肥高新区建设中颖电子第二总部，

主要为设立研发中心，营运中心及实验室。实现工控单芯片、锂电池管理芯片、汽

车电子的国产替代。目前尚有不确定性，具体要等公司根据法规程序取得用地后才



会比较确定。 

3、 来宾问：公司近 30%的外销收入主要来自于哪里？ 

潘一德：即使有一定比例的外销，公司的主要客户还是境内的客户，公司许多

外销产品在香港销售给经销商后，最后还是回销到大陆地区的保税区，例如回销到

来料加工或进料加工企业后，加工企业完工后再将最终产品外销。 

4、 来宾问：介绍一下公司产品的情况？ 

潘一德：公司产品销售主要由工控单芯片、锂电池管理芯片、OLED 显屏驱动

芯片组成，其中显屏驱动芯片是由公司子公司芯颖科技研发，工控单芯片，包含家

电、电机、智能电表主控芯片和 IOT物联网芯片……等。 

工控单芯片产品售价及供应商的报价都比较稳定，波动不大，产品销售组合略

有优化，毛利率总体变动不大，长期市场呈现增长趋势。 

公司的营业收入受行业景气波动影响自 2017年下半年起快速增长，惯性冲高

到 2018年第 1 季，导致 2018年第一季单季的营业收入为当年最高，这也是公司自

2012 上市以来，首次出现第一季的营业收入为当年最高的情形。由于比较基期偏

高，本季销售呈现同比下降，导致单季盈利同比减少。展望 2019 年，公司预期更

多的新产品将陆续进入量产，业绩有较大的概率呈现逐季的增长，对于实现全年的

业绩同比增长，管理层也抱持了较乐观的看法。  

5、 来宾问：格力进入芯片设计行业，对公司有何影响？ 

潘一德：目前看来没什么影响。公司的 MCU产品有上百颗，面对服务的是所有

厂家，家电厂家如果选择自行研发，需要克服两大难点:1.自身设计的个别产品市

场规模可能不足，因为别的家电客户不会向竞争者买芯片，导致自身投资的芯片设

计公司难以实现盈利，一般而言，我们的 MCU芯片如果累计没卖到千万颗，往往都

不挣钱;2.自己投资的芯片设计公司，产品即使比别人差一点，可能依然必须选择

采用，导致长期影响产品品质，甚而影响品牌。 

6、 来宾问：公司的竞争力和技术壁垒是什么？ 

潘一德：受益于我国已发展成为全球最大的家电、电子产品制造基地，而且国

家政策上积极支持芯片国产化，国内客户对国产芯片的接受度不断提高。公司产品

性价比高，能为客户就近提供优质的服务、高品质产品及成本的竞争力。公司坚持

自主研发核心技术，充分发挥贴近国内客户的优势，在技术创新、市场地位、产品



质量及性价比等方面赢得了市场综合竞争优势。 

公司实施的是专业经理人制度，公司的核心竞争力主要是依靠人才、研发技术

积累、产品领域的规模效应。公司产品属工控类，非常注重产品品质和可靠性，对

国内客户有就近服务的优势。 

产品研发时，尽量做成 SOC形式，降低生产制造节点，提高产品良率。 

7、 来宾问：公司芯片是否有通用性？ 

潘一德：公司产品有一定的通用性，但是针对特定的产品应用会特别合适，公

司会根据市场的需求持续投入研发，产品可用于许多领域。 

8、 来宾问：公司 32 位产品及策略？ 

潘一德：公司的智能 IOT产品是 32 位产品。变频空调控制芯片使用 32位内核，

公司的 32位变频空调解决方案，已经得到客户的设计导入。 

芯片行业的产品开发时间长，竞争对手也会开发新产品，是动态竞争的，公司

产品性价比高，有能力为客户提供优质的服务、高品质产品及成本的竞争力。 

9、 来宾问：公司第二大股东与公司有何关系？ 

潘一德：公司第二大股东是财务投资人，主营业务为投资业务。 

10、 来宾问：介绍一下公司物联网芯片？ 

潘一德：公司投入研发物联网产品研发已有 3-4年，现在部分智能 IOT产品已

有用 32位内核及低功耗的蓝牙开发出的芯片，产品已用于健康医疗的无线血压计。 

11、 来宾问：AMOLED 显示驱动芯片软硬柔屏有何区别？ 

潘一德：公司目前实现销售的 FHD AMOLED 显示驱动芯片限用于硬屏，研发中

的新产品规格可用于硬屏和柔性屏，公司驱动芯片可以放置在特殊封装的软板上，

再由软板与柔性屏幕相接。AMOLED显示驱动芯片的销售呈现稳步增长趋势。 

12、 来宾问：TFT 和 OLED 显示驱动芯片的区别？ 

潘一德：TFT 显示驱动芯片是用电压驱动，而 OLED 显示驱动芯片是用电流驱

动的。 

13、 来宾问：公司电表产品的情况？ 

潘一德：公司对于智能电表主控芯片持续投入研发，销售主要以外销电表为主，

近几年外销智能电表的市场规模增长较好，优势在于单芯片的计量加主控，在海外

市场此芯片的性价比很高。公司持续积极投入研发，争取把握住国网电表规格变动



的机会切入国网市场，国网电表规格变动的时间已经延后到 2019。公司芯片可应

用于智能三表。 

14、 来宾问：公司锂电池管理芯片情况？ 

潘一德：公司的产品线中以锂电池管理芯片的销售同比增速最快，产品的应用

场景持续增加。锂电池应用越来越广泛，市场处于增长期，公司推出多款新产品以

丰富产品线。由于研发团队在锂电池管理芯片技术的不断扎根，产品质量也随之提

升，公司的锂电池管理芯片产品已经在业界建立良好的声誉，并得到了越来越多的

大型品牌客户认可和导入，未来可望进一步有效提升市场占有率。 

15、 来宾问：公司变频空调情况？ 

潘一德：公司的 32 位变频空调解决方案，已经得到客户的设计导入，但是对

于客户是否进行量产，何时会进行量产，我们也不清楚。芯片行业的产品开发时间

长，竞争对手也会开发新产品，是动态竞争的，公司产品性价比高，有能力为客户

提供优质的服务、高品质产品及成本的竞争力。 

16、 来宾问：公司营收、盈利的季节性情况？ 

潘一德：第一季度通常受传统春节下游厂商工作天数较少影响，收入常态会比

较低；第四季度会计上会体现高新技术企业研发加计扣除，全年的税收效益。当然，

有时候有很多外在因素波动影响，也会出现例外。 

附件清单  

日期 2019年 5月 14 日 

 


